

EL TIEMPO

SE PUBLICA
 todos los días del año
 excepto los días de
 domingos y feriados
 TELÉFONO N° 267
 Apartado del Correo N° 272

EDICION DE LA TARDE

AÑO III—Número 711

Quito, Republica de Ecuador

Viernes 11 de Marzo de 1904

GRAN HOTEL DE FRANCIA

Festá situado en la hermosa plaza Suero (Santo Domingo), a la entrada del centro de la ciudad. Cuenta con un local á propósito y presta toda comodidad, teniendo la higiene necesaria. El servicio es de lo mejor, pues ha sido renovado por completo; y se ofrece al público esmero y prontitud.

Posee piezas elegantes de diversos precios (pero siempre módicas) y hay baños de chorro y ducha.

GRAN RESTAURANT.—Prepáranse comidas á la americana y europea, y también banquetes, previo aviso anticipado. Se admiten pensionistas y se sirve á la carta.

El establecimiento tiene billar y un surtido selecto de licores finos importados directa y exclusivamente para la casa. Especialidad en vinos legítimos franceses. Alumbrado de luz eléctrica.

Se habla español, inglés, francés y alemán.—Teléfono N° 79

El propietario
ADOLFO KELSCH.
 Quito, 8 de Agosto de 1903—1 año

Hotel "El Comedor"

GRAN RESTAURANT

Cuina provista de vinos legítimos, cerveza de las mejores marcas y licores superfinos.

Comidas á la española, criolla, francesa é italiana. Habitaciones cómodas y elegantes. Aseo, prontitud y esmero en el servicio.

Se admiten abonados. Especialidad en Banquetes.

El Hotel "El Comedor" es el más central; el más próximo á los Ministerios, Casa Presidencial, y Oficinas de Correos, Telégrafos y Telefonos: es el preferido por las personas y familias de buen tono.

El Hotel "El Comedor" ha habido ya al servicio, en la carrera Guayaquil UNA GRAN SUCURSAL, con un espléndido baño de naación con ocho hermosos baños de duchas y con cinco de aguas termales.

"El Comedor": Carrera de Venezuela, N° 54; Teléfono, N° 270; Apartado, N° 243

Sucursal y Baños: Carrera de Guayaquil, N° 79; Teléfono N° 140
 El Proprietario—Valentín Canalejas.
 Quito, Setiembre 9 de 1903. 1 m



OCULISTA

N. SAENZ

Operaciones y curaciones de ojos. Medición dióptrica de la fuerza y potencia visuales. Corrección de estrabismos sin operación. Lentes de flint y Crown glass fabricados para cada caso. Anteojos astenopicos, astigmáticos y prismáticos.

Ojos artificiales (Al natural)
VER y CREER—LA SUCURSAL DEL "HOTEL COMEDOR ESTA ABIERTA CONSTANTEMENTE DE DIA Y DE NOCHE COMIDAS Y BEBIDAS

DOURDEBES & COMPANIA
 AGENTES COMISIONISTAS
 Carrera de Olmedo N° 21
 Compra cueros secos de vaca y de buey, pagando los mejores precios.
 Quito, Enero 30 de 1904

SE VENDE

La quinta San Antonio, situada en la parroquia de Guapulo, propiedad del Sr. Relajado Suárez C.
 Febrero 24 1 m

CASA DE SAN ANTONIO

Se vende una cómoda y bien construida casa situada en el camino real de San Antonio, con terreno que puede ser útil hasta para hotel. Los interesados pueden dirigirse á Pomaqui donde las señoras Borja, y en Quito, en la agencia de coches "La Urbana".
 Enero 29 1 m

NEMESIS

Cada ejemplar de esta revista véndese á veintidós centavos y la suscripción anual cuesta tres pesos cinco americanos.

El Agente,
 Febrero 10 6 v

Memorandum

Mes de Marzo tiene 31 días 6 de fiesta y 25 de trabajo

FACES DE LA LUNA

Cuarto menguante el..... 8
 Luna nueva..... 17
 Cuarto creciente..... 24
 Luna llena..... 31

Calendario Mariano Sábado 12—Santos Gregorio Magno papa y doctor y Maximiliano mártir.

Servicio de Correos

Llegan del Sur. Martes Juvenes y Sibados á las doce del día y salen Lunes Miércoles y Viernes á las dos de la tarde.

Llegan del Norte. Martes, Miércoles y viernes—Miércoles y Sibados á las dos de la tarde.

Botacas de Tera "La Nacional y la Guayaquil".
 Comisario de Tera Señor Manuel de J. Saenz y Dr. Leoro.

J. J. SERRANO DOCTOR EN MEDICINA Y CIRUGIA

OCULISTA

(Royal London Ophthalmic College)—Oto Rino Laringologo—[Central London Throat & Ear Hospital]—Con diplomados de Bagdad y Londres.

Tratamiento médico, higiénico ó quirúrgico de errores de refracción (miopía, hiperopía, presbicia, astigmatismo, estrabismo) y de conformaciones y deformaciones de ojos, nariz, oídos y garganta.

Técnicas modernas—Estriccia anticipada en toda operación. Exámenes bacteriológicos.

Consultas de 10 á 11 a. m. y de 4 á 5 p. m.

Quito, Plaza del Teatro. Casa de Dr. Carlos R. Tovar.
 Marzo 5 1 m



Los tiempos están muy eucaracheros.... Ahora necesítase ser SAPO para lograr descubrir cual será el ugnido oficial, el heredero de Monseñor Plaza, el sucesor en el solio.... Hoy que adopta una postura acomodaticia, hallase péndulo, para alcanzar empleo en la próxima administración. Monologo de un empleado fiscal.

Los asuntos de Galapagos

MAS DETALLES IMPORTANTES
 Francisco Carranza.

al que se acusa de haber asesinado al señor Leonorad Reina, era muy conocido de la Policía por sus costumbres afeminadas, y poseía en Guayaquil una cochacha.

Tuvo que partir para Galapagos, por hallarse comprometido en un robo, que se verificó hace algún tiempo.

Se vé que en el Archipiélago, sinó cambió de costumbres, por lo visto se desarrolló su ferocidad nativa.

Escenas comovedoras

Algunas mujeres que habían perdido la esperanza de recuperar á sus hijos, enviados á las islas, hace quince ó veinte años, apenas los reconocían.

Aún cuando sea en la prisión, abra los volteranes á ver al cabo de tanto tiempo, siquiera desde lejos, pues sabido es que raro era el que volvía de esos lugares. Al no morir allá, al cabo de poco tiempo arrastraba un largo cautiverio.

Con este motivo, se recuerda la historia de un tal Fajardo, que en un sitio desierto llevó muchos meses: la vida del célebre Robinson Crusoe

Defensa de los reos

Dos abogados connotados de la localidad están listos, á lo que se asegura, para defender á varios presos complicados en los últimos acontecimientos.

Esta es una causa que promete ser sensacional, por los diversos incidentes que se presentarán acompañados de relatos muy interesantes.

Delicada misión

El "Cotojachi", llevará á su bordo á más de las personas que indicamos en nuestro número de ayer, al Sr. Dr. Juan Tuava García, á quien nombró el Gobierno como su representante, para presenciar la practica de las diligencias judiciales que van á verificarse en el sitio de los sucesos.

También le acompañará el ingeniero ecuatoriano Sr. Dr. Arturo Reed que, con nombre de la familia y herederos del Sr. Cobos, ejercerá el cargo de Administrador General del Ingenio "Progreso" y sus pertenencias rústicas.

Los otros complicados

Como es muy posible que en Chitambayan hayan quedado algunos de los presuntos reos, nos parece conveniente que se les traiga también á Guayaquil, para que presenten igualmente sus declaraciones.

La cincuenta hombres que lleva consigo el nuevo Jefe Teritorial Sr. Comandante J. J. Piro, son apenas suficientes para restablecer el orden interrumpido, sobre todo si se presenta el caso imprevisto de que no se haya embarcado todavía el resto de los sublevados, y hacer respetar en debida forma el Pabellón nacional en aquella distante colonia.

Cosas de nuestra tierra

El reglamento del señor Bulgarito Ugarteche, como Comisario de Policía de O. y S., nos parece por lo menos menudoso, si consideramos que aquel ha tenido que afrontar una situación, difícil y peligrosísima, para dominar á una multitud enfurecida y embriagada.

Y en cambio, se le destituya sin ofensa, ni tomar las informaciones del caso!
 (De "El Tiempo", Guayaquil 22 de Febrero de 1904.)

REALIZACION GENERAL

En el amanecer de la Pascua y á pesar de la alza de precio su Europa y del aumento de derechos de la Aduana Julio Leortt dará principio desde el 7 de Marzo, por seis días á un estrepitoso batallito á precio de costo.

Nada de bueno, toda mercedita fresca (¡Aprovechad! ¡Aprovechad!)
 Los artículos de la lista que se recomendará especialmente por su baratísimo precio: Los somieres, mantitas, sábanas, lenceros, boas camisas, mantas, pañuelos, sombreros y sombrillas.
 Marzo 5 4 v

SASTRERIA NACIONAL DE BENJAMIN N. PAZMINO
Establecimiento premiado con la sobresaliente MEDALLA DE ORO en la Exposición de Quito
Quito, 22 de Diciembre de 1903.—3 m.
 Tiene a la venta excelente ropa fina de duelo y de toda clase.
 Posee un magnífico surtido de casimires, y se trabaja con materiales finos, con prontitud y esmero, á gusto de cliente.
 El Establecimiento se halla situado en la Carrera de Guayaquil, casa N° 10 otras A. B.

LA Empresa de "EL TIEMPO" vende una prensa, con su correspondiente dotación de tipos, líneas de todas clase, como para imprimir un periódico del porte de la mitad de "El Registro Oficial".
 Su valor es \$1,500, al contado.

Esta imprenta era la de "La Juventud", del Sr. Dn. Celiano Monge, y en ella hizo varias publicaciones de folletos, etc., dicho escritor ecuatoriano.

N. SAENZ CIRUJANO DENTISTA

Instalación electroterápica, de galvanos—terapia, farado terapia y medicación vibratoria. Sección especial de bacteriología y micrografía. Tratamiento médico y quirúrgico de todas las enfermedades de la boca, observando rigurosísima antisepticia en todo caso.

Especialidad en caizas y dentaduras.
 Clínicas y consultas de 12 m. á 1 p. m.—On parle français—English spoken—Si parla italiano.—Dirección telegráfica—N. Saenz—Consultar por escrito, convencional.

Carrera de Bolivia, N° 24, media cuadra de la plaza principal—Casa de la Sra. M^{te} Rosa Aguirre.
 Quito 18 de Agosto de 1903 6 m.

CIGARRILLOS PROGRESO-elaboracion higienica a vapor

"EL TIEMPO"
QUITO, 11 DE MARZO DE 1.904

Una novedad

[Colaborado]

"La Nación" de Guayaquil, al celebrar sus bodas de plata, como que se excedió un poquito en sus champánicas libaciones. Por qué, vamos! Veinticinco años apenas de vida no son para envejecer y menos á domar tan tenada de extra como La Nación ergo el champagne le causa de sus despropósitos.

Que no pues también ella como "La Patria" no sueda en un tercer partido político, en el Ecuador? Con esta dif. crea la hembra quiteña. Es ta a formar, y la otra, la de la Costa, lo era existente, histórico, más viejo que Adán, y más limpio y brillante que una patena recién lavada por un diácono. Una y otra lo estaban (al tal tercer partido "formado de hombres de honor y de ilustración" de la crémé de los que forman la cla industrial y propietaria" [hupoes esa los de los otros partidos])

"El tal nuevo Partido—que es el genuino liberal, según "La Nación", no ha gobernado el país, sino accidentalmente, no obstante la excelencia y la moral de sus principios."

"El llamado partido radical no ha asomado á la escena sino á partir de la revolución de 1895, con vehementes dudas y tendencias al socialismo (!!!)" &c.

Si de suyo son temibles los antojos de hombres embarzados ó en cinta, que no serán en el seño copitas!

Porque, lo que es en cinta, la misma Nación confiesa que se halla, y ya con pulgas de parto: pues se permite invitar á todos los hombres de buena voluntad—no para que bagan de comadrines—sino para que organicen el nuevo y grande Histórico "Partido Liberal."

Conas "tendera, catedral,
"Conque, distinto nuestro liberalismo histórico del llamado Radical "dominante" con que vehementemente, SOCIALISTA nuestro radicalismo? En 1895 ¿cómo muestra ésta la cabeza; el otro jamás. Y pues en cuyo nombre la revolución proclamada por Veinte mil? ¿de qué grupo histórico el gobierno del 52 al 59, así el alma del 53 de la queña los oligarcas, &c. &c.

Lo que sucede, hechas señoras, es que la clientela no está en las tabaas; ó mejor dicho que, en materia de principios, nos hallamos todavía con el rabo por desollar.

Lo que sucede, señoras, es que así como en el azul hay tal variedad de matizes que con el turquí subido hasta se puede confundir con el negro; de igual manera, desde el simple rosa hasta el here ó sangre de toro, cuba ta variedad, pudiendo así mismo subir hasta el negro.

Lo que sucede, señoras, en este mundo de perdur con la excelencia y la moral de los principios es que una cosa es con guitarra y otra con violín: da do el medio ambiente sociatorio actual, suba Ud. aun en sesión nacido el poder, y á la fe que se muestra ó tartu fo como el *Estado Conservador*, ó *socialista* y *socialista* como el Radical.

Socialista nuestro radicalismo? Y cómo la muy señora nuestra una Nación aquí olvidada que osara repudiar nuestra Constitución por demandado vehementemente, según el hablar de la decana; cómo una que antes no la reformara, por ejemplo, en esa como dictadura permanente atribuida al Ejecutivo; cómo en ella una sola son bra de radicalismo verdadero y menos de socialismo.

Para el radicalismo imperante es Montalvo su verbo y Alfaro su brazo; y socialistas estos y agenos fitos de nuestro lib. radicalismo histórico?

¡Acaso La Nación nos querrá hablar del liberalismo de los Ponce, los Espinosa en el 45, ó los Carrionero, Borreros, Gorderos & esto es, de quienes con ese nombre se creían á la vez hijos tanmigo é incondicionales de la Santa Sede? ¡Vahl! ya los ha venido con una narigada de lógica han tenido que volver con el rabo entre las piernas á sus propias filas, á la tarifiería conservadora.

He aquí el quid de la cuestión, señ. Señ. la idea religiosa es la única que

de matiz marcadísimo á cuantas facciones. En el Ecuador pocas no se llama en el estudio libérica ni radical; aunque es pesc, pertenencia á los tartufos.

¿Pensais que el progreso social moderno nada tiene que ver con la conciencia individual? ¡podéis entonces sostener que el liberalismo más ó menos subido; pero aceptando se entien de toda su historia y todas sus consecuencias.

Lo que sucede, señoras, pues, que iba á suceder sino que, propasados en el champagne, desbarbarras como una comadrá casquiera. Que nó pues, danos, ó pedimos, la historia de nuestro Partido, á par que las diferencias esenciales de los programas que los informan. Pero cuidado con ese partido compuesto sólo de la crémé por qué, que hacéis con la que queda debajo de la natal y sabido, á pesar de los desbarros debidos á las espitas, perfectamente hemos alcanzado á dividir las espigas del lobo.

Día político

Confundidos los diversos partidos políticos de la República quizá infundamentamente con la deplorable experiencia al actual Gobierno han dejado sus escandalosas imposiciones, le precisi-rá á conceder garantías en las elecciones presidenciales, trabajan con entusiasmo, por asegurar el triunfo de sus respectivos candidatos.

A este propósito podemos dar á conocer al público que se nos asegura de fuente fidedigna—que el Sr. General Don Manuel A. Frisco ha dirigido sendas cartas á los señores Lizario García y General Elío Alfaro; y aunque no sabemos cual haya sido el sentido de ellas, fácil es colegir que versarían sobre asuntos eleccionarios. Dada la importancia de esta noticia nos proponemos ver hoy al Sr. General Frisco y averiguar con él sobre lo que hubiere de verdad al respecto, y si es posible, obtener una copia de dichas cartas para publicarlas en la edición de mañana.

Ya á ser removido el Gobernador de Imbabura, señor Alejandro Durand R., y dícese que lo sustituirá don Alberto Icaza Carbo.

El Comandante Aparicio Burbano parece ser designado Jefe Político del cantón Tulcán.

NOTAS

Ya editorialmente seguiremos ocupándonos en el estudio de los protocolos é otros relativos á nuestro eterno litigio con el Perú. Cúmplenos ahora insinuar la siguiente idea: "La Nación", "El Grito", nuestro homónimo periódico, etc, por la naturaleza de su formato, pueden muy bien, aunque sea como folletines, sumirlos en la reproducción de los *Allegatos*, elevados al Real Arbitro, por parte del Ecuador y el Perú, esto es, los trabajos de los doctores Honorato Vazquez y J.ardo Barrera respectivamente. Es conocida la escasa absoluta, entre nosotros, de estos documentos, que ahora so especial, tienen indiscutible importancia para todo ecuatoriano. Reforzar las rasas históricas y jurídicas que corroboran nuestro derecho, y conocer las argucias y sofismas en que se apoyan las pretensiones contrarias, juzgamos en la actualidad un estudio imprescindible, en cuanto no podemos ver con desprecio ó desoído lo concerniente á la integridad y decoro de la patria.—Es el Gobierno exactamente el que debiera ocupar antes llenar tan temeramente vacío; pero, como de un día para otro es probable que lo veamos por nuestras calles con pliche y bordón, es imposible que tenga prensa, si papel ni un céntimo para estos gastos, y nada más justo que acudir al patriotismo y elevación de miras de nuestra Prensa sería y algo prudente.



CANTARES POPULARES

Borracho tú me has llamado,
Y soy borracho de veras,
Si fueras así desdichado,
También borracho fueras.

Te admiras que yo esté jumo,
Yo de ver que no lo estás:
[Tú también, como yo, tienes
Infortunios que olvidar]

No pongan cruz en el nicho.
En que el chipito está enterrado,
Pongan lo que él adoraba
Que fué el frasco de anisado.

Un telegrama de Londres anuncia el descubrimiento de dos planetas más.

Si á la familia en que figuran Mercurio, Venus, la Tierra, Marte, Júpiter, Saturno, Urano y Neptuno, entran de súbito dos miembros nuevos, resulta ella un acontecimiento de monta, pues admitiendo, según sus metáfora venerable, que la Tierra sea nuestra madre, los recién oñetados son nuestros hijos.

Como nadie igora, entre Marte y Júpiter hay, en el espacio, una multitud de asteroides que se supone fragmentos de un gran cuerpo que de cualquier modo se destruyó, algo así como las pequeñas islas existentes entre Asia y América, estrecho de Behring.

El número de esos planetoides, habitantes insignificantes de la bóta de celeste, crece todos los años: en 1903, pasaba de quinientos!

SERVICIO TELEGRAFICO

TRANSMITIDO POR EL TIEMPO DE GUAYAQUIL y por nuestros correspondientes de provincias.

Guayaquil, 9.
La edición de hoy trata sobre la presencia de cuatro cruceros yankees, custodiando al *Fadilla*, en aguas ecuatorianas que se dice andan en persecución de la cañonera colombiana *Bogotá*; y afirma es grave la noticia resistiendo á creer que á tal extremo lleguen los avances de su soberbia nort americana con menoscabo del Derecho Internacional, aunque á la verdad son capaces de todo.

En "Día Político" dice no tiene por qué admirarse *El Meridiano* de Quito de que dos personas andan de acuerdo en procedimientos políticos, como sucede con aquellas á que se refiere de Tulcán y Guayaquil.

Ayer suicidóse el Subteniente Luis Neira Ortega, del batallón Venoceros número 1º que fué disparado en tiro de rifle.

Ayer tarde regresó el crucero *Otopari* trayendo la comisión Judicial que fué á instruir sumario en Galápagos: vino abordo Mercedes Alava, en calidad de presa, por haber dado una puñalada á un individuo apellidado Diaz.

Manuel Villa, marinero del vapor *San Antonio* abogó en el puerto de Santa Rosa, río de Naranjal, por ir á coger una cañosa que se llevaba las corrientes.

Bibliografía

Be nos ha remitido, y agradecemos las siguientes publicaciones:
Revista del Boletín Militar, del Ministerio de Guerra.—Buenos Aires (República Argentina).—Números 89 y 90, año 111, volumen número.—Enero 21 y 28 de 1904, respectivamente.

tivamente.—Tanto en la sección nacional como en la extranjera inserta artículos y estudios adecuados al género de la revista.

"*Album Biográfico ecuatoriano*."—Guayaquil.—Su autor es el conocido escritor don Camilo Destruggé, es obra de aliento en la cual se enriquece las letras patrias.—Comprén de este primer tomo dos partes, la anterior á la Conquista y la época de la Colonia.—Contiene rasgos de la vida de cuatro Soyrís—Dachios, José de Piñtas, Athabualpa, Quinquis, Calicuchima, Romishuipi, del Inca Illescas, Heñata Palócn, padre Juan B. Aguirre, Horeando y Pedro Alcocer, Ilmo José Javier Aráuz y Pedro de Argandona, Lope Diaz de Armentarria, Antonio de Alcido, Dr. Gabriel Alvarez del Corro, Dr. Joaquin Aráuz, Rdo. José B. Hamonado, fray Domingo Bieda, Rdo. Gregorio Bobadilla, Conde de Casa—Jijón, Diego Carrera Caspicara, Jacinto Collaguas, Sebastián Cedeño, José Diaz de la Madrid, Pedro Davila, Dr. Francisco Eugenio Epejón, Jacinto Evia, Gaspar Escalona y Agüero, Mariano Egas de Córdova, Manuel Espinosa, Rafael Fester, Iguado Flores, Dr. José Fernández Salvador, Bartolomé García, Libro Gallego, José García Parredo, Jacinto Murán de Buitrón, Pedro Vicente Maldonado, de treinta y ocho hombres ilustres más.—En el prólogo dícese que ha habido consulta de "las mejores fuentes de información en la historia, en las biografías y necrologías publicadas en la prensa periódica, consultando y comparado documentos; así á los dueños de los biografiados; haciendo en fin, una labor en la que se pone á prueba la constancia y la paciencia, y que resulta más pesada de lo que muchos se imaginan."

SOCIAL

Viajeros.—Pasado mañana parten para Riobamba, los señores doctor Juan Horacio Estayes y Licenciado Ramón Flores Oñaneda, acompañados de sus consortes.

De milicia

Es la Orden General de ayer ha sido acordado á su inmediato grado superior, el señor Capitán don Carlos Timoteo Estayes, perteneciente al "Regimiento Bolívar". Por lo que se comprende que al señor Ministro de Guerra no ha olvidado la honrosa guardia que desempeñó en el día de la recepción del señor Ministro del Perú. Esperamos que así no olvide á quien fué destinado al honorífico puesto de Subalterno. Por tanto enviamos nuestras felicitaciones á estos distinguidos jóvenes.

De actualidad

[Diálogo]
Estados Unidos.—Niño, te has empujado un poco prematuramente; yo seré tu tutor, y espero que en compensación á la protección que te dispensaré, en caso que tu mamá se la ponga bastante volver á hogar, me concedas el derecho de un paso por tu propiedad.
Panamá.—Está bien patrón!

CRONICA

En los carros de la Compañía de Transportes, salieron hoy en la mañana para el Sur: D. M. Lamas y dos compañeros, José María Iturralde y B. Bequerio.

Por haber estropeado gravemente á un contrabater; el Intendente ha castigado con la pena de quince días de plantón al esulador Rafael Paredes.

El señor Alejandro Gallegos, Intendente General de Policía de Riobamba, ha pasado una circular á las autoridades de la República comunicando haber tomado posesión de dicho cargo el día del presente.

El esulador Antonio Villadrando encontró anoche una criatura que había sido abandonada en la puerta de San Carlos. Entre los papeles encontró un papel en que se lee: "es bautizada, se llama María Cristina, de edad de quince días". El activo Comandante Viel ha desplegado toda la actividad del caso para desubrir á la desnaturalizada madre.

Manuel F Gómez, fué conducido á la Policía porque embriagado y con cuchillo en mano amenazaba á los que transitaban por la cañera Guayaquil.

La comisión organizada para el Aguarico salió ayer á cumplir con sus deberes. Pero uno de ellos llevado del entusiasmo hizo un tiro con tan mala suerte que hirió un caballo.

La mejor finaa que se pueda exigir de un Gobierno como de cualquier otro ciudadano es la economía y la honradez: estas dos virtudes he con la riqueza de las naciones y de los hogares.

En el Ecuador, desde que se constituyó en República independiente, no ha existido la lucha de principios ni de escuelas; y los muchos sámbates que se han librado, cuando no han sido de la ambición contra la ambición, más bien han sido de la lucha por la vida.

La nota cómica de la administración presente es la apostasía vergonzosa de connotados liberales que, en su lujuria de presupuesto, han vendido unos sus plumas, otros sus espaldas al partido por ellos, ante mil veces combatido, para con el producto de su degradación comprar el inexistente y caer envilecidos de rodillas en el altar de los tiranos.

La misión del periodista no es sólo de informar, es también de instruir, corregir y moralizar; y los escritores que no tienen independencia, porque vendieron su pensamiento, no pueden de ningún modo llevar tan noble cometido, sirviendo únicamente para somodiar en todo tono los actos del amo en los sustenta por inlames que los sean.

Contra la bubónica

He aquí la receta de un remedio chino resiatado en San Francisco de California, Estados Unidos:
Sulfato de zinc, un gramo Digital.
Azúcar, un cuarto de onza.
Agua hervida, cuatro onzas.
De esta preparación se toma una cucharada cada hora, y á las doce dosis dique está ya curado el paciente.

De actualidad

[Diálogo]
Estados Unidos.—Niño, te has empujado un poco prematuramente; yo seré tu tutor, y espero que en compensación á la protección que te dispensaré, en caso que tu mamá se la ponga bastante volver á hogar, me concedas el derecho de un paso por tu propiedad.
Panamá.—Está bien patrón!

CRONICA

En los carros de la Compañía de Transportes, salieron hoy en la mañana para el Sur: D. M. Lamas y dos compañeros, José María Iturralde y B. Bequerio.

Por haber estropeado gravemente á un contrabater; el Intendente ha castigado con la pena de quince días de plantón al esulador Rafael Paredes.

El señor Alejandro Gallegos, Intendente General de Policía de Riobamba, ha pasado una circular á las autoridades de la República comunicando haber tomado posesión de dicho cargo el día del presente.

El esulador Antonio Villadrando encontró anoche una criatura que había sido abandonada en la puerta de San Carlos. Entre los papeles encontró un papel en que se lee: "es bautizada, se llama María Cristina, de edad de quince días". El activo Comandante Viel ha desplegado toda la actividad del caso para desubrir á la desnaturalizada madre.

Manuel F Gómez, fué conducido á la Policía porque embriagado y con cuchillo en mano amenazaba á los que transitaban por la cañera Guayaquil.

La comisión organizada para el Aguarico salió ayer á cumplir con sus deberes. Pero uno de ellos llevado del entusiasmo hizo un tiro con tan mala suerte que hirió un caballo.

SIN TEMOR A COMPETENCIA

SUCURSAL LA ITALIA



Acaba de recibir sesenta quintales de Velas marca La Virgen expresamente de Europa, paquetes de 2, 3, 4, 5, y 6 en libra Ven de mos a cinco reales la libra.

GRAN NOVEDAD EN QUITO
CIGARRILLOS LA ITALIA

La mejor colección: Cada cajetilla contiene de estampillas con en respectiva bandera de todas las naciones reconocidas en el mundo. Además, también, como siempre, una infinidad de conservas alimenticias, de las mejores marcas.

Vino San Rafael - Vinos Italianos, franceses, españoles y de Grecia. Frutas en jugo y secas y una infinidad de artículos de abarrotes.

Licóres de toda clase

Ojén, Anís del León, legítimos de España, Champagne varias marcas escogidas.

Vino del doctor Castillo

Cerveza Chimborazo y Durtesian.

Te Horstmann y el Pavo Real.

Anilina por mayor y menor.

Cigarras y cigarrillos de todas las marcas de Guayaquil inclusive la Emperaldea.

Dipósito de galletas, fideos, confites, caramelos, bombones, y todo el producto de nuestra Fábrica de "LA ITALIA"

Revolución en la COGINA

No más cobre, no más hierro que son nocivos a la salud.

Quien quiere estar seguro y limpio en la comida, puede pasar a la Sucursal de LA ITALIA a proveerse de artículos de Aluminio puro, los más limpios y económicos que se conocen.

Acete de eucaliptus para los dolores reumaticos.

Acaba de llegar vino peptono legitimo

← PARIS →
Esencias
PRIMAVERA
de
E. COUDRAY
PRIMAVERA BOUTQUET
PRIMAVERA VERVEINE
PRIMAVERA BOUQUET
PRIMAVERA VIOLETTE
PRIMAVERA MOUSSELINE

Deposito en Quito: BOTICA NACIONAL de MARIANO D. BARRIGA.

EL TIEMPO



EDICIÓN de QUITO

Diario de la tarde político, literario y noticioso.

SE publica todos los días del año, excepto los feriados.

TIENE agentes en todas las ciudades y en casi todos los pueblos de la República en algunas ciudades del extranjero.

SUSCRIPCIONES.

En Quito no tiene suscriptores y en provincias y en el exterior según la siguiente

PROVINCIAS | TARIFA | EXTERIOR

Edición de la tarde \$ 1 mensual Edición de la tarde \$ 1 oro mensual
PUBLICACIONES

En la sección INTERESES GENERALES, la columna..... \$ 50.00

En la sección COMUNICADOS, cuando se publique la firma de

responsabilidad, la columna..... \$ 20.00

Y cuando se publique sólo con pseudónimos..... \$ 25.00

RECLAMOS

Por cada palabra..... \$ 0,20

Hasta quince veces, quince centavos el centímetro lineal a una

columna. Hasta 30 veces, diez centavos.

En la 2ª página, los precios son dobles.

OFICINAS Y TALLERES

Carrera de Venezuela bajo del Club Ecuador

Teléfono No 287.—Cañilla de correos No 272.

LA JARDINERA

Perfumería, Perfumería y Bazar de

JOSE A. PAUCHCO

Situada en la Carrera Guayaquil (C

mercado bajo) N° 45, letras A. B.

Tiene esta elegante establecimiento,

para la venta de su numerosa clientela

un gran surtido de cuellos y paños blan-

cos y de color, sombreros, corbatas, de pa-

ño suaves (dos sellos, moeratas, canchras

camisetas, coras, jabones y polvos de

varias clases, cosméticos, lociones, aguas

quitas, botones, cepillos de cubera, para

to cara, etc., toallas, brochas para jabón,

medias medias más artículos de lar-

ga enumeración.

Cuenta con los mejores operarios de

plata. Se sirve con el mayor esmero y

aseo posibles.

Precios al alcance de todos.

Quito, Febrero 18 de 1908 lm

CALENDARIOS: ha llegado

otra remesa a esta imprenta, y

vendemos a cinco centavos unju-

plar.

Quito, Febrero 1º de 1904

Vendemos la imprenta que

fué de "La Lucha", la que ha

estado sirviendo para la de "El

Tiempo".

Una buena Constitución.

Las personas fuertes y robustas no están expuestas á contraer enfermedades como las raquítics y anémicas. Por su eficacia como reconstituyente la legítima Emulsión de Scott de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa es la preparación que sin titubear recetan los médicos en todo caso de debilidad ó falta de sangre y de fuerzas. Una constitución fuerte—sangre rica y pura—es el resultado natural de administrar en la infancia la legítima Emulsión de Scott. Es el "primer paso" hacia una salud perfecta por toda la vida, hacia la inmunidad contra casi todas las enfermedades.



El Primer Paso

Las imitaciones son caras á cualquier precio. La legítima lleva la etiqueta del hombre con el bacalao á cuestas.

SCOTT & BOWNE, Químicos, Nueva York.